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福岛县饭馆村的村役所!村政府"

前#竖着一个气派的辐射测量仪#一尘

不染的仪表盘上跳动着红色数字 $

'()*

微希沃特
+

小时%这里距离福岛第

一核电站约
,'

公里%

物理学专业出身的志愿者田尾阳

一看着仪表盘#嘴角一撇#说道$&这个

数值太低了% '他指了指不远处一个不

起眼的测量仪$&那是我们自己设置的

测量仪#地面辐射量的数值是!这个数

值的"
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到
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田尾的感受#与日本政府&核事故

影响有限'&善后处理进展顺利' 的宣

传反差强烈% 今年是福岛核事故
.

周

年# 也正值切尔诺贝利核事故
)'

周

年% 关于后者#国际上各类调查与纪念

不断#然而同为
/

级事故#福岛核事故

的调查似乎总罩着一层纱幕%
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为什么差这么多!对于两个测量数据

的反差"田尾道出原由#$这边是政府设置

的"事先让自卫队将地面的核污染清除得

干干净净"所以看起来辐射量不高% 政府

就是这么干的% &

今年
!

月'福岛县政府和福岛大学在

福岛县县民健康调查研讨委员会组织召

开的发布会上'公布了关于核事故与癌症

风险关系的最新分析结果%但当地政府拒

不承认核泄漏事故与癌症病发之间存在

联系%

日本摄影家飞田晋秀曾
+"

多次深入

核灾区% 他在
,

月份的一次集会上介绍

说'他认识一名核事故后患甲状腺癌的福

岛女中学生'已经历两次切除手术'但在

政府的福岛县民健康检查中'却被告知与

核事故没有因果关系'他觉得非常奇怪%
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年年底' 日本冈山大学教授津

田敏秀等人在国际医学杂志 (流行病学)

上发表论文指出" 受福岛核事故影响"福

岛县内儿童甲状腺癌罹患率是日本全国

平均水平的
!"

倍到
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倍%然而这篇论文

发表后"至今没有引起日本政府和福岛县

的重视"反而招致反驳和批评%

国际环境流行病学会今年
*

月也曾

致函日本政府"对福岛儿童甲状腺癌高发

表示$忧虑&"并表示可以支持福岛的相关

调查活动% 但日本环境省答复称"该学会

的致函可以作为参考"但函中要求的持续

追踪调查等措施福岛县已经在做%

由此"国际调查活动的请求没有得到

正面回应"无疾而终%
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法国(世界报)在福岛核事故
-

周年之际发表一篇评

论"用$国家的遗忘意愿&这样的结论"给日本政府应对核

事故的$心思&做了总结%

日本政府
!"*+

年
.

月承认" 福岛第一核电站每天有至

少
+""

吨遭受核污染的水流入海洋"且这种情况可能在核事

故后一直存在% 但同年
/

月"日本首相安倍晋三在东京申奥

陈述时当着世人夸口"核污水$得到控制&$完全没有问题&%

东京申奥成功后"福岛仍然不止一次发生过核污水外

排或泄漏情况% 福岛县一个地方议会甚至就此发出抗议

信"批评安倍的说法$违背事实"有重大问题&%

对事实$半遮半掩&的做法在事故之初就已出现%国际

原子能机构总干事天野之弥告诉新华社记者" 事故初期"

国际原子能机构没有得到相关信息"他亲自向日本领导人

追问才拿到更多相关信息%

媒体方面"日本民间团体$切尔诺贝利受害调查与救

援女性网络&事务局长吉田由布子说"虽然日本主流媒体

持续关注和报道切尔诺贝利核事故%但几乎看不到日本主

流媒体在这些经验基础上"对福岛核事故的健康危害进行

深入调查和报道%

在科学研究领域也存在类似气氛%俄罗斯防辐射科学

委员会成员* 日本广岛大学前教授瓦列里+斯捷潘年科也

对记者说'他曾多次诘问日本同行'为何不对福岛核灾民

进行人口剂量回顾性分析'但那些日本专家学者要么选择

沉默'要么语焉不详%

日本的学界并非都在沉默%
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年'福岛大学环境放

射能研究所教授青山道夫在一个国际会议上说'福岛核事

故后泄漏的放射性铯
*+0

的总量约为此前东京电力公司

公布数值的
*1-

倍%

日本原子能研究开发机构
!"**

年曾对放射性铯的扩

散情形进行计算机模拟演算'结果发现'放射性铯顺着海

流
-

年后将到达北美'

*"

年后回到亚洲东部'

+"

年后几乎

扩散到整个太平洋%
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美国伍兹霍尔海洋研究所高级研究员肯+比塞勒自

!"**

年起就研究福岛核事故对海洋的影响% 他对新华社

记者说'福岛核事故对海洋的影响是空前的'因为泄漏的

放射性物质
."2

都进入了海洋%

反观日方对这些影响的态度'$核事故影响有限&成

了主基调'除此之外'更多的是一种$寂静&和$平淡&% 但

多国专家指出'日方刻意淡化了核事故对环境*健康*食

品安全等多个领域的长远影响%

低估核事故的长期影响' 可能使日本对相关食品监

管不严%

,

月
!/

日' 香港食物环境卫生署食物安全中心

称' 发现两个品牌共
,

个日本进口干冬菇样本含微量辐

射%

-

月
**

日'日本枥木县一所小学的校餐被检出放射性

铯超标%

更有专家警示' 日本当局有可能对事故处置和善后

盲目乐观% 日本儿科医生*切尔诺贝利儿童基金顾问黑部

信一指出'与切尔诺贝利核事故相比'福岛核事故后建成

的相关疗养机构过少'如果按日本政府目前的处理方式'

+"

年后' 福岛核事故造成的健康危害可能比切尔诺贝利

核事故的危害更大%

中国环保部核与辐射安全中心副总工程师陈晓秋认

为'福岛核事故今后需要关注的后续工作包括#核事故后

的环境恢复与补救行动*生物生存环境影响*对人类的辐

射影响*消除污染程度和废物处理等%

美国专家比塞勒强调' 未来应有国际调查委员会或

国际科学家对福岛核事故的影响展开长期研究' 尤其需

要独立的第三方调查%

日本民间环保组织$

34$ 5'6'7

&理事满田夏花则对日

本政府加速福岛核灾民返乡的新政策非常不安%

核事故原因尚未判明'事故追责稀里糊涂'辐射风险

居高不下'这就让灾民返回已被污染的故乡! 满田夏花愤

怒地指出'政府打着灾后复兴的旗号'实际干的却是抛弃

核灾民'试图封杀健康风险真相%
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